
Compte-rendu de la Réunion du Thème 3 du Leesu 
20 février 2020 (10h-11h30) 

 
Rédaction :  Clarisse et Brigitte 
Présents : Clarisse Bolou-Bi, Mohammed Saad, Claire Thérial, Adéle Bressy (en visio), Françoise Lucas (en 
visio), José-Frédéric Deroubaix, Brigitte Vinçon Leite 
La réunion a eu lieu le 20 février 2020 (10h-11h30) à l’UPEC salle P3-209.  
Il n’y avait pas d’ordre du jour détaillé, l’un des points étant de mettre à jour les éléments concernant le 
thème 3 pour la réunion du PAR (Programme annuel de la Recherche) de l’école des Ponts qui aura lieu le 
jeudi 5 mars matin. 
Le document a été complété dans les différentes rubriques (Voir fichier sur le Google drive du labo) : 

- Organisation de manifestation 
o Réunion annuelle « monuments » co financé par le DIM MAP/ UPEC/Université Paris 

Diderot : 35th International Meeting of the Programme Task Force on Effects on Materials, 
including Historic and Cultural Monuments 

- Nouveaux projets 
o OBSOLU observatoire des sols urbains d’Ile de France 30k€ (Clarisse, Samir et Martin) 

démarrage officiel en novembre 2019 
o Démarrage de l’ANR MIAM en octobre 2019 « Altération des monuments en pierre 

calcaire par les microorganismes » (~ 250k€) 
- Stratégie à l’International 

o Lancement de la thèse d’Achim Ernest « Comparaison France-Chine sur les villes poreuses 
» Ecole des Ponts / Université de Nanjing 

o Coopération avec l’Afrique 
 Erasmus-MIC avec l’UFHB (Côte d’Ivoire) 
 Finalisation projet Wasaf (Côte d’Ivoire et Sénégal) 2 thèses en cours (UFHB) 

« Caractérisation de la dégradation des masses d’eau pour la production d’eau 
potable » 

- Questions à la direction de l’école des Ponts 

o Doctorat ENPC ?  
o Labex Futurs Urbains ? 
o Dotation ENPC ? 
o Comment faire pour assurer les fonctions remplies par la cellule technique, surtout sur le 

volet numérique et métrologie. Plan de gestion des données 
 

Nous avons reprécisé ce que nous attendons des réunions thématiques : elles devront principalement avoir 
un contenu scientifique, avec une fréquence minimale d’une réunion par trimestre. Nous allons proposer 
un doodle pour trouver la meilleure date pour la prochaine réunion. 
 

La discussion a ensuite évolué sur le lien entre réunions thématiques et discussions au sein du conseil de 
labo : 

- Comment conserver un espace partagé par tous d’échange et de discussion au sein du Leesu ? 
- Comment faire en sorte que, lors des conseils de labo, les positions des élus des différentes 

catégories reflètent au mieux l’avis de l’ensemble des membres du Leesu ?  

Aucun consensus n’a émergé :  
- en parler avec son représentant le plus proche qui fera remonter le sujet au conseil Labo 
- prévoir, avant chaque Conseil Labo, une consultation par différents moyens : mail, téléphone, visio, 

rencontre/Thé/Café …. pour échanger sur d’éventuels sujets à aborder 
- … ? 

Une demande partagée des participants à cette réunion porte sur les deux points suivants : 

- Disposer d’un ordre du jour détaillé en amont des conseils labo pour pouvoir faire remonter les 

informations.  

- Connaitre la procédure lorsque des classements, suivis éventuellement d’un vote des 

représentants, auront lieu sur différents sujets : investissements, bourses de thèse, postes….  


